

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO IX

ELCHE 2 DE ABRIL DE 1933

NÚM. 359

DEL MOMENTO

Ante las elecciones de Abril

Para el día 23 del próximo Abril ha designado el Gobierno la celebración de las elecciones municipales, pero sólo en aquellas poblaciones que fueron nombrados por el artículo 29, tan apreciado por los caciques del antiguo régimen. Ni que decir tiene, porque está demostrado, que el propósito del Gobierno era acudir en toda España a la renovación completa de los Concejos municipales, pero el interés de la República ha obligado, de acuerdo todas las minorías del Parlamento, a que primeramente se pulse el sentir de aquellos pueblos que no tienen en los cargos de su administración a personas allí elevadas por el voto popular.

De sobra sabemos que los enemigos de la República tendrán con esto un nuevo motivo para atacar al Gobierno, diciéndole que rehuye el veredicto de unas elecciones por temor a un descalabro de las minorías gubernamentales, pero esto es completamente risible ya que en la misma proporción se podrá saber si el País tiene puesta su confianza o no en el Gobierno actual. Estas elecciones abarcan una extensión bastante considerable, pues afectan a más de 2.700 Ayuntamientos y no es fácil que se oculte a la generalidad de la nación el pensar de este importante núcleo de opinión, que el día 23 de Abril ha de acudir a las urnas.

Menos que nadie quiere soslayar el Gobierno la opinión de los ciudadanos españoles, porque ellos lo mantienen, esperando con tranquilidad completa que su labor se vea aplaudida por todos los españoles el día que se les consulte. Por ello estima de bien para la República conocer el resultado de esta consulta y seguidamente, en plazo brevísimo, acudir a renovar los demás Ayuntamientos que componen el resto de la nación.

Aplaudimos sin reservas esta posición de nuestros gobernantes y confiamos fundadamente que tanto en estas elecciones como en las que han de seguirles, se demostrará claramente la voluntad

nacional que no es otra más que la de que la República continúe su ruta trazada, perfectamente revolucionaria y democrática como requieren los actuales tiempos para bien de la civilización mundial.

A BOCA JARRO

Ha sucedido lo que tenía que suceder. Según se dice, el aprovechado Dositeo, ha llevado la patá en las Derechas llicitanas, por un quitame allá esos cuartos, o esas pañas, como se suele decir.

No es extraño, ni es la primera vez que lo tienen que licenciar; el pobre es tan aficionado al metal, que en donde se mete, todo se le pega.

También se nos dice, que lo hecho esta vez y varias veces más, es producto de cierta enfermedad que padece, muy parecida a aquel dicho de la tía Porruta «Todo es mío».

Ignoramos cuántas «Patrias» se han perdido, se rumorea que son 500, así como también se ignora quién se las ha tragado.

¿Sabe algo Don Siteo? Porque en eso del buche ancho y hondo nos parece que es el campeón.

¡¡Adiós sueldo de diez pesetas diarias! Decía y lloraba cierta alimaña que vive con todo lo que arrambla. ¡¡Quién lo había de decir! ¡¡Quién lo había de pensar! ¡¡Con tantos trabajos caninos que les he hecho y pagarme con esa moneda! ¡

Repetía una vez más la alimaña

en cuestión, hasta que acertó a pasar por allí un individuo, que le dijo: —Pero oye Don Siteo, lo que has hecho tú de trabajo a favor de las Derechas, ¿quién te lo ha pagado? Porque nosotros, que separamos, no hemos tenido tiempo de pagarte. ¿No has sido tú quien te has cobrado y con creces?

Después se ha rumoreado que el pobre Siteo, padecía monomanía arpegial. ¡¡Razón tenía quien decía que se había cobrado! ¡¡Chili, chili, fuch no me mosegues! ¡

¿De quién es «Patria»? ¡¡Esta es la pregunta de estos días! De la Derecha ya no es, pues al patear a Dositeo, se ha llevado todos los asuntos del periódico a su casa e ignoramos quién lo pagará ahora, si es que se paga.

En total, «Patria» Sociedad Anónima, R. I. P.

Un soldado volvió de Melilla con permiso de enfermo, cargada la maleta de pastillas de la Rifeña y puros de Marruecos. Hizo escala en Játiva, pueblo de Dositeo, y a la mañana siguiente, al cojer la maleta para ir a la estación, se encontró con que no pesaba, la abrió y ¡¡horror, pavor y furor! la maleta estaba vacía.

Despacho de una entidad de riegos en Alicante.

Un individuo solicita hablar con el director y al estar en su presencia le dice: —¿Sabe lo que dicen por ahí D. José María? Que V. me ha dado dinero a mí, ¿qué le parece? —Hombre, mire V., a la gente le dice V. que no, pero a mí, como V. comprenderá, no me lo puede decir.

Si te veo, si te veo...

Época de Vida Agraria; un señor le pregunta a otro:

—¿Qué tal es fulano?

—Sirve para todo, pero es tan gos... que no se puede estar mu-

VIDA LOCAL

El cinismo de nuestras derechas

Pero este Dositeo es tonto de remate y quiere que los demás seamos también... ¡No, hombre, no!

Y viene este desahogo, a cuento de los apuros que, según él, hemos pasado para contestar a sus artículos. Será cínico este coctizable personaje, que ahora intenta engañarnos a los socialistas

cho tiempo aguantándole; contestó el otro.

Si te veo, si te veo...

Dice «Patria» que su director ni ha pedido, ni pide, ni pedirá el voto a nadie. ¡¡Mirad el angelito, qué bueno y calladito es! ¡

Pero la verdad, nosotros ya sabemos que D. Dositeo Climent, Director-Fundador de «Patria», no pide nada. ¡¡Nunca, nunca! ¡¡Casi siempre lo toma o lo... compra, desde luego! ¡

¿Verdad, paganos de las Derechas?

¡¡Dios, mío, si se rompe el jarro! ¡

¡¡Qué ensalada postrera ocurriría! ¡

¡¡Dios mío si se rompe el jarro en la boca de Dositeo! ¡

¡¡Adiós quixalera! ¡

¿Qué intento lleva Dositeo al suscribirse a «El Socialista» el mismo día de llevar la patá en las Derechas?

Suponemos que no querrá que lo nombren administrador de este periódico.

Lo más natural es que solamente sea un resultado del desprecio que a su labor servil ha recibido de sus compadres cavernícolas.

¡¡Mucho ojo, repartidor, periódico que le dés, perra que te suelte! ¡

La Empresa del Kursaal, nos ofreció el jueves, una revista hitleiriana. El público silbó hasta que terminó la tal pelucilla.

Agradeceríamos a Don Luis, que no nos traiga ecos de Alemania, ni de Italia; por lo menos mientras manden los fascistas asesinos.

También los Liliputienses...

Tienen barra: El sol va a su ocaso, el día fenece, los de Carriazales se acercan al Juzgado municipal en demanda de justicia y... los grillos se enfurecen con sus onerosos chillidos, haciendo pensar a los hombres la inutilidad de estos bichos.

¡Obreros: Leed
EL SOCIALISTA
vuestro diario

comprando el órgano de nuestro Partido?

El hubiese querido que nuestra candidez hubiera sido tal que a la campaña sistemática de «Patria» contra los socialistas, nos hubiéramos empleado a fondo. Ya lo hemos hecho alguna que otra vez, pero no con la intención de convencer a los monárquicos—¡claro!—sino para que nuestro silencio no se interpretara por nuestra clase como signo de impotencia.

¿Cómo vamos a tomar en serio a Dositeo, al cual, a pesar de su maldad, compadecemos, pues su forma de resolver el problema económico, le lleva a desempeñar tal clase de papeles, que nos sonrojamos de que todos los sectores del pueblo lo conceptúen de tan baja condición moral.

¿Cómo vamos a polemizar con el señor Climent, que después de todo no es él, sino los que le embisten, sobre las mil pesetas donadas por García Sanchiz, saliendo en defensa de nuestro alcalde?

O es que cree el tonto de Dositeo y todos los tontos que juegan con él que el juego no ha sido claro?

¡Pues ya lo creó!... Pero deshonrar a los socialistas los monárquicos? Se necesita odio, malicia, veneno para intentar desprestigiarnos ante España dudando de la inversión de las dichas mil pesetas. ¿Ignoraban los carifiosos protectores de los niños que las mil pesetas se habían empleado para los niños?

Otra vez empleará la Alcaldía el bombo y el patillo como en época de la Monarquía. ¿Cuándo os acostumbraréis a despojarnos de ese barniz troglodita que os hace imposible la vida en este nuevo elemento, donde todo es claridad.

De la misma categoría maligna son las preguntas dirigidas a nuestro compañero alcalde sobre algunos extremos de la vida municipal, en las cuales aparecen los alcaldes monárquicos aureolados de honradez, frente a la ruinosa administración socialista.

¿Pero cómo vamos a gastar tiempo y trabajo en dar cumplida satisfacción a Dositeo Climent, si quizá en breve le veamos combatiendo a los mismos que hoy defiende? Con hombres de tal jaez no podemos hacer otra cosa que seguir la conducta que nos hemos trazado. Esta: seguir adelante, despreciando los ladridos de los perros que nos salen al paso.

¡Qué lástima, Dositeo de nuestros pecados, qué lástima que sus conocimientos no los emplee en otro sentido y pueda ser libre sin que puedan nunca echarle en cara sus andanzas...

ANUNCIO GRATUITO

“PATRIA” S. A.

Compañía Anónima de Difamación y Calumnias

Consúltenos y vea nuestras tarifas antes de visitar otras Compañías similares

Tenemos personal especializado en villanías rastreras
Poseemos conocimientos especiales para empañar la honra más limpia y la más recta conciencia

No tema pecar al hacerse nuestro cliente, pues le garantizamos un confesor de manga ancha que le absolverá sin penitencia

No dude, visítenos hoy mismo y quedará contento de nuestros trabajos; nadie le servirá tan bien como nosotros a tan bajo precio
No equivocarse: Encrucijada núm. 2. EL CHE

Nuestros paisanos Francisco Torres Marco

Entre nuestros queridos paisanos que en la actualidad tienen fijada su residencia fuera de su patria chica, y que con mayor cariño tratan las cuestiones del pueblo illicitano, se encuentra al incansable pintor Vicente Albarranch Blasco.

El amigo Albarranch, hombre que desde su niñez se debió al Arte de la Pintura, allá, en su actual residencia, Granollers, no deja ni un solo instante de acordarse de los bellos palmerales de Elche y, día a día, hace una gran labor de justicia a las palmeras illicitanas que por muchos años le sirvieron de estudio para llevar al lienzo la belleza que ellas por sí encierran.

A tal extremo, que hoy tenemos a la vista la correspondencia que el amigo Albarranch tiene cruzada con los Sres. Presidente del Consejo de Ministros, Ministro de Instrucción Pública y Ministro de Agricultura, interesando de estos Sres. ministros la protección de los palmerales de Elche, declarándoles Parque de interés nacional.

Hoy Albarranch, al verse correspondido por el ministro de Agricultura el cual le hace saber la disposición del Gobierno de la República al crear un Decreto-ley, se llena de gozo por ver cumplidas sus aspiraciones y, tras una intensa campaña en la prensa catalana, invita a los desconocedores de las bellezas que encierra Elche con sus palmeras a que lo visiten, con el fin de que España entera conozca a esta Ciudad Oriental.

Albarranch es digno de un homenaje, y cuando este se celebre —que será en fecha muy cercana— Elche rendirá el justo homenaje al paisano que, apesar de estar muy distante de la tierra que lo crió, no por eso deja ni un solo instante de acordarse de nosotros.

EL OBRERO se ofrece incondicionalmente para tomar parte activa en el homenaje al pintor illicitano, Vicente Albarranch Blasco, e invita a la prensa local y Sociedades Artísticas a que se sumen a esta iniciativa, con el fin de cumplir el débito de gratitud que mercedamente tiene ganado.

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)

ELCHE

Agricultores:

Vendo cebollino, simiente de Molina, seleccionada. Hay dos tahullas de plantel.

Carlos Soler Sansano
PERLETA

El viernes de la próxima pasada semana falleció el que en vida fué nuestro querido amigo Quito Torres.

Este consecuente amante del Arte, al que no regateó ni un sólo instante, fué durante varios años profesor de la Banda de Música «Blanco y Negro», llegando a desempeñar el cargo de Director.

En las masas corales —el alma de su ilusión— Quito fué uno de los luchadores más tenaces para la conquista de una masa coral lo suficientemente capacitada para poder presentarse ante públicos capacitados, verdaderos críticos del bello Arte que creó el inmortal Anselmo Clavé.

Al dividirse la Masa coral de Coro Clavé en sus primeros tiempos, Torres fundó la masa coral Popular Coro Clavé, por cuya Sociedad se sacrificó con el fin de que su estandarte fuera uno de los baluartes que honraran a nuestra Ciudad.

El entierro, que fué una imponente manifestación de duelo, prueba evidente de las múltiples simpatías con que contaba el finado, fué despedido por el compañero alcalde Manuel Rodríguez, los Directores de las masas corales de Orfeón Illicitano, Coro Clavé, Artística Socialista y Popular Coro Clavé, y sus respectivos presidentes, cantando en el transcurso del desfile el Coro Clavé en su domicilio, la Artística Socialista en la Casa del Pueblo, Orfeón Illicitano en la Plaza del Dr. Campello y Popular Coro Clavé en el Paseo de las Germanías, lugar donde se congregaron cerca de dos mil personas.

Rebiban el reconocimiento de nuestra condolencia su esposa e hijos, a los que también enviamos nuestro más sentido pésame.

Se vende o alquila

Amplio local en la calle Nicolás Salmerón, n.º 50, apropiado para almacén o fábrica, con dos patios, dos pozos y dos departamentos para oficinas.

Razón: Galán y García Hernandez, n.º 51.

¿Es ese el camino?

¿Será exacta la expresión, si decimos que nos ha sorprendido el acuerdo adoptado por el Gobierno en Consejo, en virtud del cual, quedan suspendidos los actos que el 14 de Abril habían de celebrarse en conmemoración del segundo aniversario de la implantación de la República, por coincidir esta fecha en Viernes Santo?

No queremos herir susceptibilidades de nadie, ni introducirnos allá en lo recóndito de la conciencia de los ciudadanos para escudriñar las creencias y convicciones de cada uno; nosotros tenemos las nuestras y cada cual puede tener las suyas, muy respetables, si éstas no perjudican a los demás. Así lo creemos y así lo decimos y practicamos. Y seguramente así lo interpretarían, no ya los socialistas,

sino los hombres simplemente liberales, al proclamar en la Constitución el laicismo del Estado.

Nos parecería bien que se reglamentara el culto, fuera éste católico, mahomelano o protestante, que dentro de una República laica, todas pueden ejercer sus ritos y practicar sus creencias, sin el apoyo, claro es, del Estado, pero en manera alguna relevan a último término por esta coincidencia, la fecha más gloriosa que tiene la República.

Y no decimos esto porque nos haya de contristar que estas fiestas se celebren en más o en menos brillantez y pompa.

Hemos repetido hasta la saciedad, que la República para los socialistas, no es más que un medio para llegar a la consecución de nuestras aspiraciones y de nuestras perspectivas, que la defendemos, eso sí, por esta razón y porque aun no ha sido extirpada la reacción en el país y de allende los mares, vienen ejemplos aterradores de represión y terrorismo contra la clase trabajadora y este sería motivo más que suficiente, si no hubieran otras causas, para justificar nuestra posición, terrible, pero que a toda costa hemos de mantener. Y si todo esto hemos repetido, ¿cómo vamos, hasta cierto punto, a tomar tan a pecho por que el 14 de Abril se peque por exceso o defecto en relación a fiestas? Si en inconvenientes de carácter nacional hubiera estado el quid de la cuestión, no hubiéramos dicho esta boca es mía, pero ¡ah! en las actuales circunstancias estas medidas, posponer las conveniencias de la Iglesia a las del Estado, nos parece más que absurdo intolerable. Y cabe preguntar ¿es que la República ha llegado ya a la cúspide en su gestión y se inicia el declive? Conveniría saberlo porque el pueblo, y aquí sí que se usa con propiedad la palabra pueblo, que en los momentos difíciles por que ha pasado el Gobierno, creadas precisamente por el elemento clerical, ha estado a su lado y ha sido el más firme sostén, no está dispuesto a consentir tan solo, que se detenga la obra revolucionaria emprendida.

Sólo frases condenatorias han salido de labios de los que sentimos las ansias de ver una España grande, libre y redimida de la influencia clerical, al conocer la determinación del Gobierno. Y no queremos protestar por aquello de que el que protesta pierde, pero porqué no decirlo, nos asalta la duda, de si España se convertirá como ya dicen algunos guasones parangoneando el artículo primero de la Constitución: Es una República de cavernícolas de todas clases.

R. PASTOR

SE OFRECE

Contable para casas que precisen de sus servicios algunas horas al día.
Razón en la Imprenta Moderna.

Sombrerería Beltrán

SALVADOR, NUM. 1
La que más barato vende y más surtida
Modelos de última novedad
Exclusiva de los
"Sombreros Fernández y Roche"

Carta abierta

Sr. Director del semanario EL OBRERO.—Local.

Adjunto tengo el honor de remitir a V., rogándole su inserción en ese semanario de su digna dirección, copia de la carta abierta, que en el día de hoy traslado al Sr. Director del semanario «Patria», saliendo al paso de ciertas manifestaciones vertidas contra esta Agencia Ejecutiva, en dicho semanario.

Dándole las gracias anticipadas, saludale atentamente, su afmo. S. S. q. e. s. m.

FRANCISCO SEGURA

En la página tercera del semanario de esta localidad «Patria» correspondiente al 25 de Marzo, aparece un escrito al Sr. Alcalde, en el que se alude a la Agencia Ejecutiva de mi cargo.

No soy partidario de polémicas periodísticas que a nada conducen, ni tengo facilidad para ello.

El autor, de dicho escrito, o es ignorante o está poseído de mala fé, pues en la notificación a que alude, debe constar el nombre del deudor, la cantidad importe de los recibos, recargo del 20 por cien, costas y el total, y todo ello se lo reserva, comentando que «según sus cuentas y las del menos entendido en aritmética, es cerca del 500 por ciento» el recargo impuesto por esta Agencia.

Tengo la seguridad absoluta, que la notificación a que alude y posee a la vista, el importe del débito asciende a setenta y seis pesetas, y con los apremios y costas que la mayoría dejan de percibirse, a ciento cuatro, con lo cual, el 500 por cien, lo reduciríamos a menos del 30, que es reducir.

También expone en el repetido escrito, las tarifas establecidas, manifestando que la notificación corresponde a una casa de la calle de Aspe, y no debe ignorar que dicho deudor o herederos poseen, además de la número trece, la número cuatro de dicha calle y las números 8 y 10 de Ramón Jaén, por lo que sobran las tarifas, ya que al ser el mismo deudor se hace la notificación global.

Con lo expuesto, creo quedan refutados los bajos argumentos empleados en dicho escrito en contra de esta Agencia Ejecutiva y tenga la seguridad que si no fuese así, y obedeciese a error, no siendo infalible, me encontraré dispuesto a rectificar, pues esa es mi manera de ser.

El Agente Ejecutivo,
FRANCISCO SEGURA

Elche 28-3-33.

¿Seguro Obligatorio?

NI UN DÍA MÁS debe descuidar el seguro de sus obreros. LA LEY LE OBLIGA, y si no lo hace hoy, lo tendrá que hacer mañana.

UN CASO GRAVE ocurrido en estos días de indecisión le costaría miles de pesetas. LIBRESE de esta preocupación, contratando un seguro a prima fija en

Compañía Hispania
que en Elche representa
ADELARDO LLOPIS
Ereta Alta, 4.

LA VEDA

A los cazadores de Elche

La constante falta de respeto a las leyes que algunos desaprensivos cazadores han venido observando en todas las épocas de Veda, me ha impulsado muchas veces a trazar unas líneas para llamar la atención de las autoridades, pero siempre me he resistido a ello, ante el temor de que mis quejas cayeran en el hondo vacío de la indiferencia.

Pero hoy que contamos con la recitad inquebrantable de nuestro popular y querido Alcalde y que el Círculo de Cazadores de Elche, esta dispuesto a prestar su ayuda y colaboración a las Autoridades para el fiel cumplimiento de cuanto dispone la vigente ley de Caza, yo, como aficionado (aunque modesto) pero amante de todo lo que signifique orden y respeto a lo reglamentando, me permito, desde estas columnas, dirigidas a todos los cazadores, un fraternal saludo y recordaros que al finalizar el mes de Marzo, queda definitivamente cerrada la Veda, para toda clase de caza con escopeta. Por lo cual, os invito a que por respeto a la ley de la sabia naturaleza y por el elevado grado de cultura que a nuestro querido pueblo le hemos hecho acreedor, pongais todos el mayor interés en respetar y proteger la vida y reproducción de la caza, durante el periodo que el reglamento de la ley determina y con ello, además de dar un gran ejemplo de cultura, evitaréis que las autoridades se vean en el doloroso trance de tener que imponer sanciones a las que incurriesen en falta.

Con este objeto y en bien de la afición, os hago un llamamiento a todos y os digo que el Círculo de Elche, es nuestro Centro, desde donde podremos defender nuestros derechos justos y donde nos pertenece estar a todos para cumplir y hacer cumplir la ley.

Pues todos unidos por un lazo de franca armonía y cordial compañerismo, consiguiéremos los beneficios de este pequeño sacrificio que nos imponemos al guardar la veda, hasta el día en que todo luz y todo ilusión, salgamos al Campo a saborear las delicias de nuestra sana y noble afición.

E. VALLS MASANET

E. Barrueco

Profesor del Instituto Rubio
Especialista en Garganta,
Nariz y Oídos
Consulta los sábados.

de 3 a 6, en la Clínica del docto Navarro, (Oculista)

— Sagasta 3 y 5, (Junta a Correos) —

Clínica en Alicante:

Méndez Núñez, 36, primero

Agrupación Socialista Fondo electoral

Suma anterior, 137'85.
Juan Gómez Pérez, 2; Juan Cortés Fernández, 1; Vicente Maciá, 1; José Ribera Castaño, 5; José Román Antón, 5; Diego Soler Ruiz, 1; Tomás Martínez y Renan, 20 francos, 9'10; Francisco Díaz Mendiola, 20 francos, 9'10; Vicente Catamar, 10 fr., 4'55.
Total 175'60.

Semana marxista

El jueves de la pasada semana, se celebró en el salón de actos de nuestra Casa, un mitin de divulgación marxista, organizado por la Juventud Socialista.

Preside el compañero que lo es de la Juventud, que concede la palabra al compañero Juan Pomares, que dice que en todos los tiempos, en todas las edades y en todas las épocas, se ha sentido el malestar social por el antagonismo que existe entre explotadores y explotados.

Ya antes de aparecer el fundador del Socialismo científico Carlos Marx, economistas y pensadores estudiaron el latente problema de la lucha de clases, fueron los precursores del Socialismo. Marx que al ser desterrado de Alemania se refugió en París, donde en esta época era foco de rebelión, analiza la doctrina de estos socialistas, y combatió lo que en las doctrinas de estos hombres había de platonismo. También mereció especial atención por parte de Marx la doctrina hegeliana.

Hace mención al actual estado de cosas que se suceden en Alemania, donde Hitler, no conforme con asesinar a indefensos obreros dentro de las cárceles y tener secuestrada toda la prensa que en el país le es adversa, intenta poner una mordaza a los diarios extranjeros para que no se sepan sus crímenes.

El compañero Asencio Lozano empieza diciendo que los enemigos más enconados del marxismo, percatados de que éste ha de dar al traste con sus privilegios, intentan demostrar, sin conseguirlo, que el marxismo ha fracasado y es obligación nuestra hacer exposición de marxismo, para demostrar que no ha fracasado y uno de los motivos que nos afirman en esta convicción, es que el marxismo en ningún país, ni aun en Rusia, se ha puesto en práctica.

Marx, gran investigador y espíritu comprensivo, estudió las contradicciones de los antiguos teóricos, buscó el origen del malestar social y se pudo formar idea exacta de la marcha que ha de seguir el proletariado para vencer al capital.

El veterano camarada Juan Barceló comenzó diciendo, que Marx y Engels fueron los que marcaron el camino a seguir a la clase trabajadora. No hemos de negar que en algunas cosas estos hombres se equivocaron, pero no precisamente porque no se hayan desarrollado los hechos como ellos predecían, la causa de estas equivocaciones ha sido por el empeño tenaz de la burguesía en hacer fracasar el marxismo y los errores y precipitaciones de la clase trabajadora.

Se refiere al estado actual de España y dice que al advenimiento de la República, se desbordó el entusiasmo popular con tanta fuerza, porque los años anteriores habíamos estado subyugados. Ya pasados dos años, la burguesía

se ha rehecho y vamos a entrar en el período de prueba.

Cita a Alemania donde era el foco que iluminaba a toda Europa y de lo que era luz, progreso y grandeza, se ha apoderado la más abyecta tiranía.

En Italia todos conocéis los hechos, los obreros de Turín sin estar preparados se apoderaron de las fábricas y ondeó unos días la bandera roja; la burguesía abandonó el campo, pero estos obreros, desconocedores del mecanismo, sin el apoyo de los técnicos ni saber donde enviar la producción, fracasaron al momento y vino un retroceso para el marxismo.

El traidor Mussolini, dueño del poder, empieza una sangrienta persecución contra la clase trabajadora y unos son expatriados y otros, como Matteoti, asesinados.

Así pues, hay que tener prudencia y serenidad para no precipitar los acontecimientos. En España estamos en el Poder para desenvolvernos, donde, como es natural en muchos casos, tenemos que transigir, pero jamás retroceder. Observad el caso de «Luz» que ha sido comprado por los jesuitas; observad el manifiesto de la Federación Patronal de España que esquivo el cumplimiento de las leyes y obrad con serenidad y reflexión porque se acercan momentos de prueba.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Abadía, 7 ELCHE

BLASCO

SASTRE

Sastelar mín. 10, 1.º

La verdad escueta sobre Carrizales

En Elche y allá por el año 1748 valiéndose de esas influencias burocráticas que se valían los grandes señores, para sin trabajo ninguno apoderarse de buenas haciendas, vino un tal Sr. Duque de Arcos y Magueda a presentar al entonces Rey (de no se cuantos síños) don Fernando, la proposición, de que se le expidiera Real Cédula sobre los terrenos de carrizales.

Este señor Rey que si alguien para trabajarlo se lo hubiera pedido no se lo hubiera otorgado, cedió el derecho sin indemnización ninguna al antes dicho Duque de Arcos y Magueda dándole amplias facultades para que «apretara» todo lo que quisiera a aquellos que por necesidad tuvieran que recurrir a trabajar en dicho terrenos.

Se llegó al completo explotación de las once mil tahullas conque cuenta la partida de Carrizales y se llegó también visto el declarado abuso que se cometa con los que se dejaban pedazos de su propia vida sobre aquellos terrenos, de hacer la oportuna reclamación, y atendida ésta por la Alcaldía se cursó la correspondiente denuncia, lo que terminó con la apelación a la Audiencia de Valencia y al Tribunal Supremo, y las Cortes entonces con la comisión de señorios dictaminó en favor de lo que la justicia de Elche pedía de los altos poderes.

Desde entonces acá un dominio directo e injusto ha venido ejerciendo su autoridad sobre 400, o 500 propietarios que trabajando y maldecido venían pagando lo que más que por derecho por estafa se les pedía y este reconocimiento que por timidez y miedo no se atrevieron a vulnerar, les hizo más potentes a los del dominio directo y desde entonces acá otros dueños reconocidos sino aquellos que ilegítimamente se dicen sucesores del Duque de Arcos y Magueda.

Y sin querer hacer más historia por hoy he de decir a los propietarios de Carrizales, que se han pedido datos de todos sitios y aunque resultan todos favorables a la cancelación de este censo que pesa sobre los terrenos de Carrizales, la justicia tanto en la parte que toca a nuestras autoridades socialistas como la que se pida a los altos

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

poderes hoy constituidos, vendrá a fallar en nuestro favor, porque así lo exige la remuneración de nuestra marcada intención en querer hacer fértiles y productivos unos terrenos hoy incultos y sin producción ninguna.

UN INTERESADO

SASTRE

Si quieren vestir con gusto y elegancia, visiten la

CASA MERINO

Plaza Cervantes, 7, 2.º

Sindicato de la Agricultura

CONVOCATORIA

El próximo domingo 9 del actual a las 9:30 de su mañana en 1.ª convocatoria, y a las 10 en segunda, celebrará Asamblea General ordinaria, este Sindicato, en el Salón Nuevo de la Casa del Pueblo, para tratar los siguientes puntos:

- 1.º Lectura del Acta anterior.
- 2.º Lectura de la Convocatoria.
- 3.º Lectura del Estado de cuentas de 1932.
- 4.º Gestiones del Comité.
- 5.º Conveniencia de estudiar un proyecto de contrato de trabajo.
- 6.º Proposiciones Generales.

Por la importancia de los puntos a tratar, se ruega la mayor asistencia:

¡Compañeros, acudid a la Asamblea!

D. Baldomero Cerdá

Consultorio Mercantil

Plaza de Isabel II número 2

Actos Civiles

El día 28 del pasado mes, dió a luz un robusto niño nuestra compañera Concepción Guirán Gómez, del Grupo Femenino, esposa de nuestro camarada, de la Juventud, José Culiñez Gilabert.

El nuevo vástago fué inscrito en el registro civil con el nombre de José.

Reciban los felices padres nuestra enhorabuena.

A avanzada edad ha muerto nuestro compañero Francisco López García, padre del joven socialista Manuel López, y padre político de nuestro amigo Emilio Brotóns.

El entierro fué presidido por los compañeros Manuel Rodríguez y José Vives.

Reciba toda su familia nuestro más sentido pésame.

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapan y turrones

Teléfono, 117

Canalejas, 52

ELCHE

La señorita Dionisia Masdeu

ha instalado un estudio: Da lecciones de dibujo lineal, decorativo, artístico-figura, pintura-labores, repujado en cuero y modelado.

Abad Pons, 23 ELCHE

Traslado

El sastre Lamberto Rodríguez, que residía en la calle Antonio Sansano núm. 14, ha trasladado su taller a la calle Pí y Margall núm. 19, primero, en donde ofrece sus servicios al público en todo lo concerniente en el ramo de la sastrería.

SE VENDEN

10.000 tejas de la s llamadas árabes o redondas, al precio de 5 céntimos cada una.

Razón: Círculo Obrero, Plaza de Joaquín Costa, 5.

Imprenta Moderna ELCHE (Alicante)

Camisería BENAFER

CONFECCION A MEDIDA

Camisas-Calzoncillos-Pijamas-Corbatas- Medias-Calcetines-Ligas - Tirantes-Cinturones-Pañuelos-Géneros de Punto-Bisutería-etc.-etc.

Casa especializada en artículos selectos

PRECIOS ECONOMICOS

Sagasta, 2 - ELCHE

PIDA Cerveza "EL LEON" JOSÉ SERRANO

AGENTE DISTRIBUIDOR

Obispo Tormo, 6

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'50
Resto de España, trimestre	2'00
Extranjer, trimestre	2'50

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

La victoria final ha de ser socialista - La clase trabajadora debe estar capacitada.

Lo difícil no está en conseguir la victoria, sino en conservarla. Tenemos, pues, por el momento, esas condiciones esenciales: voluntad de vencer y cultivo del esfuerzo responsable. Otra, fundamental: capacidad para el sacrificio. La victoria no es una eclosión de bienandanzas y felicidades inmediatas. Es, si acaso, en la primer etapa, lo contrario: esfuerzo, sacrificio, dolor. Esfuerzo, sacrificio y dolor fecundos. Si llega la hora de jugar nuestra moneda, cualquiera que sea la manera como hayamos de jugarla, y eso no dependerá de nosotros, el acto deberá hacerse con pleno conocimiento, con absoluta conciencia de lo que se hace. ¿Que qué pedimos? Lo que cada socialista está obligado a conceder con absoluto desprendimiento: la resolución inquebrantable de ocupar el puesto para que sea destinado. Petición natural en quienes se disponen a poner por obra sus ideas fundamentales. De semejante servicio no queda excluido nadie. Como nadie tampoco queda excluido de la responsabilidad, que no está reservada, como pudiera sospecharse, para quienes ejercitan una función rectora. La misma, y con el mismo rigor, alcanza a quienes tengan en su mano un útil de trabajo: pluma o plomada, regulador o torno, martillo o garlopa, arado o sextante. Todos bajo el mismo servicio y con la misma responsabilidad: acentuar la victoria. Y todo el esfuerzo, sin más premio ni recompensa que el de construir, con planta socialista, una novísima España. Cada núcleo de militantes debe cuidar de sus equipos especiales, diestros para el ejercicio de ocupaciones públicas, políticas. Más que de encender hogueras apasionadas, se trata por ahora de estimular vocaciones y despertar preocupaciones. Suprimido el palique ocioso, la divagación entretenida, los arrebatos pasionales. Ejercicios tácticos de responsabilidad y de preocupación. Sabemos ya lo que puede ocurrirnos mañana, pasado, cuando sea. De la misma manera exacta deberemos saber que cuando eso nos ocurra, el Partido y las organizaciones obreras, suministran los hombres necesarios para garantizar la victoria. Y, para lograr esa certeza, debe aprovecharse el tiempo que nos distancia de ella.

hayán desaparecido las clases, también.

El Socialismo es contrario a la pena de muerte, y como esto es un asesinato como otro, cométalo el Estado o el individuo, de aquí que son condenables lo mismo los cometidos en Alemania, como los de Rusia e Italia, así como también ¿por qué no? los cometidos en Casas Viejas. Dentro del ideal socialista no hay manera de justificar el asesinato, pues nadie tiene derecho a quitar la vida a una persona sino es en propia defensa; y esto siempre será un homicidio y no un asesinato.

Conocí a un perfecto anarquista, llamado Juan Cabot, que decía que él, si fueran a matarle, antes se dejaría matar que matar él al contrario; y esto que es sublime, es lo único que no se debe admitir, porque el hombre actual, no está en condiciones morales para vivir en ambiente de lucha personal y fratricida, como vive la Humanidad presente.

PASCUAL ROMÁN

Temas antibélicos

¡Guerra a la guerra!

Sobre los pueblos, todavía sangrantes, vuelve a flotar el trágico fantasma de la guerra.

Mientras los representantes de las naciones hacen ofrendas líricas a la Paz en Ginebra, los Gobiernos se preparan silenciosamente para la Guerra. La hipocresía diplomática empieza a reanudar su juego de muertes, friamente, en el secreto de las embajadas. La técnica que los hombres crearon para su bien, hoy está puesta al servicio de la brutalidad. Las fábricas de armamentos están trabajando aceleradamente, como antes de 1914.

La Sociedad de Naciones, con sus ingenuas intervenciones, intenta resolver el conflicto chino-japonés, y últimamente se le ha ocurrido dirigirse a los Estados Unidos, invitándoles para que, en cooperación con Rusia y dicho organismo, dar solución al conflicto. Norteamérica se ha adherido a todas las decisiones que emanen de la Sociedad de Naciones.

Pues bien, ¿qué es lo que ocurrirá con esta nueva proposición de la Sociedad de Naciones?

Los Gobiernos capitalistas no están dispuestos a dar una solución satisfactoria al conflicto chino-japonés; cerca de dos años los Gobiernos reunidos en la Sociedad de Naciones, buscando la forma de dar fin al conflicto y, sin embargo, lo único que han hecho es agravar cada día más el conflicto.

Así pues, trabajadores, para que vosotros podáis daros cuenta y podáis juzgar con más conocimiento de causa lo que significaría actual-

Un Partido de las características del nuestro no puede vivir al día. Está obligado a la previsión. ¿Cómo? Con su voluntad de victoria. No renunciamos a los caminos de la democracia. Son los demás quienes pueden obligarnos a renunciar a ellos haciéndonoslos impracticables. Y bien: ¿cómo se nos depara el mañana? Tenemos la voluntad de vencer. Donde se asientan cien diputados queremos ver mañana doscientos, trescientos, la mayoría absoluta. Diremos para qué: para hacer política socialista. Para hacerla sin una sola reserva mental. Contando con esa mayoría hipotética, ¿quién podría negarnos la legitimidad para hacerla? De acuerdo con la doctrina democrática, nadie. Y, sin embargo, ya lo estamos experimentando. Pero la ofensiva de hoy sería nada comparada a la ofensiva de entonces. Notemos: le fallan al Estado republicano no pocos de sus resortes. ¿Cuántos nos fallarían a nosotros en el supuesto que comentamos? ¿Qué esperanza podríamos fundar en la lealtad de los mandos del ejército? ¿En la Magistratura? ¿En la burocracia? ¿En la policía? ¿Deberíamos rendirnos a semejantes enemistades e inconvenientes? ¿Procedería rendir la plaza a las asechanzas de la alta Banca? ¿Podríamos volvernos de cara a la clase obrera y decirle: nos ahogan, no podemos seguir? En suma, ¿deberíamos entrar en pactos y concubinatos con nuestros propios enemigos para sostener una ficción de Poder? ¿Podríamos ablandarnos, persuadidos de que a la espalda y en acecho se erguiría la reacción conservadora con una característica similar a la de Alemania, Italia o Hungría? En cuanto se examina el futuro se advierte de un modo patente cómo, a despecho de nuestros propios deseos, los caminos de la democracia se angostan y se cierran. Fatalmente. ¿Qué hacer? ¿Sucumbir en uno de esos desfilareros? Se nos grita: Rusia. Y nosotros decimos esto otro: España. Es decir, continuación de nuestra propia trayectoria revolucionaria e histórica, sin renuncia a nuestros afanes internacionalistas. Tales son, sin exageraciones los términos del dilema según podemos verlo desde nuestra torre de guardia de la actualidad. ¿Qué hacer? También lo hemos dicho antes de ahora: Ni un paso atrás. La derrota no nos sobrevendrá por flaqueza del ánimo.

Visión particular del Socialismo

Desde los tiempos primitivos del Socialismo en Elche, he considerado que dicho partido representa la libertad de conciencia, en la cual no debe obligarse a nadie a creer lo que no le parezca bien, pero a impedir que otros crean lo que él no cree; es decir, que tanto en las ideas religiosas como en las sociales el hombre debe ser libre para optar libremente por las que más le sean afines.

El Estado, a mi parecer, no debe favorecer a ninguna idea religiosa ni social, dejando que cada cual se desarrolle dentro de la ley constitucional del mismo.

Respecto a la propiedad he creído siempre, que el que por su trabajo adquiere alguna cosa, para mí es legítima, pues si se anulara esta clase de propiedad sería anular las virtudes la borriosas del hombre; por ejemplo: un campesino labora él y su familia una parcela de tierra, y ésta debe ser sagrada; pero si para el laboreo de la misma necesita la ayuda de un obrero, entonces, dicha propiedad debe ser socializada.

Hay quien cree, que la familia debe desaparecer dentro del Socialismo, y yo creo que la familia bien creada y educada es la

base principal de la sociedad humana dentro de una civilización perfecta, pues para mí es lo más sagrado que existe en el mundo.

También hay muchos que les parece bien que todo lo que digamos los socialistas, debe creerse y no discutirse; y yo digo que lo que no tenga razón de ser, dígalo un socialista o quien sea, se debe discutir, pues de lo contrario el Socialismo se convertiría en dogma, el cual vendría a matar el ideal.

La ley, dicen algunos, la hacen los hombres y por lo tanto, cuando ésta viene a perjudicar a alguien no se debe aplicar; yo creo que las leyes deben respetarse si son buenas o modificarse si son malas, pero siempre cumplirse, pues sin ley no hay base para el desarrollo de una Sociedad perfecta.

Libertad ¿para qué? se dice, pues libertad dentro de la ley del Estado para el desarrollo de la prosperidad y garantía de la sociedad humana dentro de los principios igualitarios y el respeto al ser humano; pero libertad para el cohecho, para el mal del prójimo y para la calumnia, para eso no; para eso la aplicación de la ley, igual para todos; pobres y ricos, ahora, y cuando

Relación de gastos e ingresos de la Comisión de Propaganda de la Agrupación Socialista del año 1932

	Pesetas
GASTOS	
Imprenta Moderna, factura n.º 1199	65'50
José Ernica, recibo 26 noble	25'00
Auto viaje don Baldomero López a Algoda en 11 dcbre.	15'00
Juan Cartagena, viaje Valverde en 12 noble.	25'00
Juan Cartagena, viaje Derramador en 25 noble.	10'00
Total de gastos	138'50
INGRESOS	
Recibido de R. Sánchez	125'00
Recibido de J. Soler	150'00
Donativo de la Imprenta Moderna	30'00
Total de ingresos	305'00
RESUMEN	
Importan los ingresos	305'00
Importan los gastos	138'50
Diferencia que pasa a poder del Tesorero de la Agrupación Socialista	166'50
Elche 21 Marzo de 1933.	
El Tesorero de la Comisión, Ambrosio Vázquez.	